

AFP, EFE, NPSGlobal, 5 ene 2009.



Mientras la ofensiva terrestre israelí a fragmentado en tres partes la Franja de Gaza, el Consejo de Seguridad no pudo acordar el pasado sábado una resolución llamando a un inmediato cese del fuego. El Presidente de Francia Sarkozy visitará la región para aunar voluntades en favor del cese del fuego.

Después de casi 4 horas de deliberaciones a puerta cerrada, los miembros del Consejo emergieron sin haber alcanzado acuerdo que habría pedido a Israel y Hamas la finalización de los entonces 8 días de hostilidades que han costado la vida de al menos 517 personas y miles de heridos.

La reunión fue la tercera del Consejo de Seguridad desde que el conflicto hizo erupción el día 27 de diciembre. El Embajador de Francia Jean-Maurice Ripert, que preside el Consejo este mes, dijo “no hubo un acuerdo formal entre los estados miembros” respecto de la declaración respecto de Gaza.

“Pero he notado fuertes convergencias respecto de nuestra preocupación por la escalada de violencia y el deterioro de la situación y también fuerte convergencia respecto de nuestro llamado a un cese del fuego inmediato, durable y respetable,” comentó Ripert.

Un borrador de declaración sometido a la consideración del Consejo por Libia, en nombre de la Liga Árabe había expresado una “seria preocupación” respecto de la invasión terrestre y llamaba a las partes a “observar un inmediato cese del fuego de cumplimiento absoluto”.

Sin embargo, el documento no hacía ninguna mención a los continuos ataques de Hamas al territorio israelí, los cuales Israel señala como los disparadores de su respuesta ofensiva contra Gaza. En efecto, según funcionarios israelíes, un año atrás se realizaban uno o dos ataques por día y en los últimos meses esta cifra ascendió a 40 o 50 por día. Los Embajadores del

Reino Unido y de Estados Unidos señalaron que el borrador parecía demasiado parcial.

Como el aliado más cercano de Israel, Washington ha regularmente vetado resoluciones del Consejo de Seguridad que puedan verse demasiado críticas al estado judío.

El sábado temprano en El Cairo, el Jefe de la Liga Árabe Amr Mussa acusó al Consejo de Seguridad de "ignorar" la acometida de Israel en Gaza, diciendo que la demora en acordar una resolución era una prueba de fracaso en el manejo del conflicto.

"La continuación de ... la comunidad internacional y el Consejo de Seguridad ingorando la situación es algo muy peligroso," dijo en una conferencia de prensa en la sede de la organización pan-árabe en el Cairo.

"Vemos que su no-covergencia es una clara prueba de fallo en el manejo de esta gran crisis," dijo.

El viernes, el Presidente de Estados Unidos George W. Bush dejó claro que no condenaría una ofensiva terrestre israelí, argumentando que Israel tenía derecho a defenderse de Hamas, que está disparando cohetes hacia Israel.

El sábado, el vocero del Departamento de Estado Sean McCormack dijo que la administración de Estados Unidos está "trabajando hacia un cese del fuego que no lleve a un reestablecimiento del status quo, donde Hamas pueda continuar lanzando cohetes fuera de Gaza y por lo tanto, a condenar a la gente de Gaza a una vida de miseria."

El Secretario General de las Naciones Unidas, Ban Ki-moon ha llamado a un "inmediato" alto a la violencia y urgió a Israel a permitir la entrada de ayuda humanitaria dentro del empobrecido territorio palestino.

Una declaración distribuida por la oficina de Ban dijo que el Secretario General había hablado con el Primer Ministro de Israel Ehud Olmert y "trasmitido su extrema preocupación y desaliento."

"Llamó a un inmediato fin de las operaciones terrestres, y pidió a Israel hacer todo lo posible para asegurar la protección de los civiles y que la ayuda humanitaria llegue a aquellos que la necesitan," agregó la declaración.

Ripert reiteró la posición de Francia, que ha condenado la invasión terrestre israelí. El Embajador francés dijo que la invasión "complica los esfuerzos diplomáticos" con el objeto de alcanzar el cese del fuego en la región.

El Presidente de Francia Nicolás Sarkozy ha decidido volar a Medio Oriente el lunes, con el deseo de alinear a los jugadores clave de la región detrás de un plan francés para presionar a Israel y Hamas a renovar el fallido cese del fuego.

El líder francés visitará Egipto, la ribera Occidental, Israel, Siria y Líbano.

[Volver](#)